



すきなっ子



令和5年度 第9号
12月8日(金)発行
文責 中野島小学校長

冬の寒気が身にしみる頃となり、今年も残り3週間ほどとなりました。インフルエンザウイルス感染症の流行が懸念されますが、子どもたちには手洗い・うがいを励行するとともに、なわとび、竹馬、一輪車など外遊びでの体力づくりを進めています。ご家庭におかれましても、風邪や感染症等を予防され、十分な睡眠と食事を、また、体調不良時は早めに受診されますようお願いいたします。そして、お元気でご安全に年末・年始を過ごされることをお祈りします。

先月末にはお忙しい中、「学校評価」アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。今後のよりよい学校づくりに向けて振り返り、結果を1月にお知らせします。

◎授業参観・人権講演会



1年



2年



3年1組



3年2組



4年



5年



6年

11/27(月)に授業参観・人権講演会を実施しました。参観前のPTA資源ゴミ回収にもご協力いただきましてありがとうございました。各学年の人権学習をご覧頂きました。題材は1年生「わたし・ぼくのいいところ」、2年生「およげないりすさん」、3年1組「おくれたきた客」、3年2組「自分のよさについて知ろう」、4年生「ネットでの楽しいコミュニケーションを考えよう」、5年生「SNS既読スルーを体験してコミュニケーションについて考えよう」、6年生「洗染一揆」でした。それぞれの学年における人権課題を計画的に位置づけ、日々のくらしの中で、自他の人権を尊重し合い、守りぬくために、どう考え行動していくのかを具体的な場面から見出ししていく学びを進めています。

授業参観の後、人権講演会を行いました。今回は「生命の大切さ」をテーマに、講師として助産師の歌川君代様をお招きし、「いのちの現場から～生きているだけで100点まんてん～」と題してご講演いただきました。教員には妊婦体験をさせていただいたり、参加した3～6年生児童にはおなかの中の赤ちゃんの成長を模型で触れさせていただいたりしました。子どもたちから、「0.1mmから大きくなる人間てすごい」「生まれてきたことがキセキ」「お母さんがいっぱい勇気でがんばって産んでくれたんだ」「お母さんにお礼を言いたい」「ぜったい長生きしよう」等々、また、保護者の方々からも「妊娠・出産は本当に奇跡」「産まれてきてくれてありがとう」「生まれてきた日のことを思い出し、優しい気持ちを持ちながら接することを忘れないように」「こんなに小さい時があったけど、愛されて育まれて、こんなに大きくなったということに気づいてほしい」など、多くの感想をお寄せいただき、とても有意義な学びとなりました。



第75回人権週間 12月4日～10日 ～「誰か」のこと じゃない～

昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。

世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、人権保障の目標や基準を初めて国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー(Human Rights Day)」と定められています。法務省の人権擁護機関では、人権デーを最終日とする1週間(12月4日から12月10日)を「人権週間」と定め、昭和24年(1949年)から毎年、各関係機関及び団体とも協力して、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。

いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、

性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことでなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。（法務省 HP より引用）



12月3日(日)、阿南市文化会館・富岡公民館において「市人権フェスティバル」が開催されました。午後、夢ホールでは令和5年度阿南市人権啓発標語・ポスター及び人権作文表彰式が行われました。その中で、本校から標語の部で3年生のOAさん、ポスターの部で1年生のSHさんとISさんの作品が最優秀として表彰されました。作品は今後の人権啓発に活用させていただきます。

◎ 業間避難訓練



11/15(水)、休み時間の地震発生を想定した避難訓練を行いました。突然のアラートを聞いたそれぞれの場所で判断し、即座に身を守る行動と、指示に従い運動場中央へ安全避難することを確かめました。



◎ 校内体操検定会



11/21(火)放課後、4～6年生23名の希望者が検定会に参加しました。3週間の練習を通して、挑戦する勇氣とあきらめずに取り組む力、そして達成感や自信を得ることができました。



◎ 食育パワーアップ作戦（2・4・5年生）

11/30(木)に2年生・5年生、12/4(月)に4年生が食育パワーアップ作戦の学習を行いました。栄養教諭をゲストティーチャーとして、2年生は「すききらいしないで食べよう」(黄赤緑3つの仲間分け)、4年生は「元気のでる朝ごはんを食べよう」(望ましいバランス朝食)、5年生は「食事の役割と栄養バランスを考えよう」(五大栄養素)というテーマで学びました。給食献立の意味も理解しながら、バランスのとれた食事の大切さを意識して食べる習慣を身につけることを目指していきます。



◎ ホッピング導入

12/4(月)、外遊び推進事業で新たに「ホッピング」を備えました。楽しく関わり合いながらバランス感覚を養います。



◎ 耐寒かけ足



11/22(水)～12/6(水)、業間に寒さに負けない体づくりとして続けました。自分の体調に合わせて走ったり歩いたりしました。

◇ 12月中旬～2月初旬の主な予定

- 12月11日(月)～13日(水) 希望個人懇談
- 12月14日(木) 地域子ども会、クラブ活動
- 12月22日(金) 後期前半終了(全校集会)
- 12月23日(土) 冬季休業日開始
(～1月8日(月：成人の日))

- 1月9日(火) 後期後半開始(全校集会)
- 1月16日(火) 芸術家派遣授業(和太鼓)
- 1月19日(金) PTA役員会
- 1月25日(木) 阿南一中入学説明会(6年児・保)
- 2月2日(金) かがやき・きらめきフェスティバル
- 2月7日(水) 入学説明会